
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 03.02.09 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - FG/099(IV)/09 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 18:10Uhr 

     
 28.01.2009    
     

Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 19.11.2008 und 03.12.2008 
 
 
4 Beschlussvorlagen und Informationen 
 
4.1 Sichtbarmachung "Sudenburger Tor" einschließlich 

Leitungsumverlegungen und Archäologie 
Vorlage: DS0552/08 

 
4.2 "Vorbereitung von brachliegenden Gartenparzellen zur Gewinnung 

von Obst für die Magdeburger Tafel - Schaffung von 
Gemeinschaftsflächen" Magdeburg, Südost 
Vorlage: I0334/08 

 
4.3 Jahresabschluss zum 31.12.2007 der P.G.M. Parkraum GmbH 

Magdeburg 
Vorlage: DS0636/08 

 
4.4 Zusatz zur DS0417/08 - Gesamtbericht Landesrechnungshof zur 

"Vergleichenden überörtlichen Prüfung der 
Kindertageseinrichtungen nach dem Kinderförderungsgesetz 
(KiFöG) in ausgewählten Kommunen des Landes Sachsen-Anhalt" 
Vorlage: I0385/08 

 



2 
4.5 Senkung der  Bundesbeteiligung an den Leistungen für Unterkunft 

und Heizung im SGB II für das Jahr 2009 von 28,6 % auf 25,4 % 
Vorlage: I0392/08 

 
4.6 Verschiedenes 
 
 
5 Anträge und Stellungnahmen 
 
5.1 Mittelstandsorientierte Kommunalverwaltung 

Vorlage: A0206/08 
5.1.1 Mittelstandsorientierte Kommunalverwaltung 

Vorlage: S0278/08 

 

Anwesend: 
 
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Karin Meinecke  
Stadtrat Walter Meinecke  
Stadtrat Dr. Kurt Schmidt  
Stadtrat Hilmar Schoenberner  
Stadtrat Reinhard Stern  
Stadtrat Alfred Westphal  
Stadträtin Beate Wübbenhorst  
Stadtrat Bernd Reppin Vertreter für Herrn Schindehütte 
Schriftführer 
Frau Michaela Paetsch  
 
Abwesend 
Stadtrat Hans-Dieter Bromberg  
Stadtrat Gunter Schindehütte  
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  Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Zu Beginn der Sitzung sind 8 Stadträte anwesend. 
 
Frau Meinecke eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung lag den Stadträten rechtzeitig vor. 
 
Frau Meinecke erläutert, dass die Drucksache DS0552/08 (TOP 4.1) im StBV noch nicht 
behandelt wurde, dass die Behandlung diese Drucksache im Finanz- und Grundstücksausschuss 
ebenfalls nochmals vertagt werden sollte. 
  
Die so geänderte Tagesordnung wird mit  8 – 0 – 0 bestätigt. 
 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 19.11.2008 und 03.12.2008 
 
Die Niederschriften vom 19. 11. 2008 und 03. 12. 2008 lagen den Stadträten rechtzeitig vor. 
 
Frau Meinecke fragt an, warum die Vorlage der Niederschrift vom 19. 11. 2008 erst jetzt erfolgt 
ist. Frau Paetsch führt aus, dass es aufgrund der Fertigstellung der Niederschrift zur 
Haushaltsberatung und den Schließzeiten zwischen Weihnachtsfeiertagen zu dieser Verzögerung 
gekommen ist. 
 
Änderungswünsche bestehen nicht. 
 
Die Niederschrift vom 19. 11. 2008 wird mit 6 – 0 – 2 bestätigt. 
 
Die Niederschrift vom 03. 12. 2008 wird mit 6 – 0 – 2 bestätigt. 
 
 
 
 
 
4. Beschlussvorlagen und Informationen 
 
4.1. Sichtbarmachung "Sudenburger Tor" einschließlich 

Leitungsumverlegungen und Archäologie 
Vorlage: DS0552/08 

 
Die Drucksache wurde vertagt (siehe TOP 1.1). 
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4.2. "Vorbereitung von brachliegenden Gartenparzellen zur 

Gewinnung von Obst für die Magdeburger Tafel - Schaffung von 
Gemeinschaftsflächen" Magdeburg, Südost 
Vorlage: I0334/08 

 
Herr Meinecke fragt nach, ob bereits bekannt sei, wie groß die Fläche, um die es hier geht, sei. 
 
Herr Herrmann erwidert, dass er dazu keine Aussage machen kann. 
 
Herr Westphal möchte wissen, ob der Satz „Die Erträge des nichtverzehrten Obstes sollen den 
Magdeburger Tafeln zu Gute kommen.“ bedeutet, dass sich jeder mit Obst bedienen kann. 
 
Herr Herrmann führt aus, dass dies eine Maßnahme der AQB ist, die dort Kindern zeigen 
wollen, wie Obstanbau funktioniert. Das restliche Obst soll den Tafeln zur Verfügung gestellt 
werden. 
 
Frau Wübbenhorst erläutert, dass die AQB ihrer Kenntnis nach die Ernte des Obstes 
übernimmt. 
 
Die Information wird von den Mitgliedern des Finanz- und Grundstücksausschusses zur 
Kenntnis genommen. 
 
 
4.3. Jahresabschluss zum 31.12.2007 der P.G.M. Parkraum GmbH 

Magdeburg 
Vorlage: DS0636/08 

 
Herr Zimmermann gibt eine kurze Einführung in die Drucksache. 
 
Nach kurzer Diskussion bezüglich der Flächenaufteilung zwischen dem Tiefbauamt und der 
P.G.M. stellt Frau Meinecke die Drucksache zur Abstimmung. Herr Zimmermann sichert in 
diesem Zusammenhang zu, dass die aktuelle Beschlusslage zu dieser Fragestellung dem 
Protokoll als Anlage beigefügt wird. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit 8 – 0 – 0 zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
4.4. Zusatz zur DS0417/08 - Gesamtbericht Landesrechnungshof zur 

"Vergleichenden überörtlichen Prüfung der 
Kindertageseinrichtungen nach dem Kinderförderungsgesetz 
(KiFöG) in ausgewählten Kommunen des Landes Sachsen-
Anhalt" 
Vorlage: I0385/08 

 
Die Information wird von den Mitgliedern des Finanz- und Grundstücksausschusses zur 
Kenntnis genommen. 
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4.5. Senkung der  Bundesbeteiligung an den Leistungen für 

Unterkunft und Heizung im SGB II für das Jahr 2009 von 28,6 % 
auf 25,4 % 
Vorlage: I0392/08 

 
Die Information wird von den Mitgliedern des Finanz- und Grundstücksausschusses zur 
Kenntnis genommen. 
 
 
4.6. Verschiedenes 
 
 
 
 
 
5. Anträge und Stellungnahmen 
 
5.1. Mittelstandsorientierte Kommunalverwaltung 

Vorlage: A0206/08 
5.1.1. Mittelstandsorientierte Kommunalverwaltung 

Vorlage: S0278/08 
 
Frau Meinecke merkt an, dass eine Zertifizierung sehr viel Geld kostet und man sich deshalb 
genau überlegen sollte, ob man eine solche Zertifizierung wirklich benötigt.. 
 
Herr Zimmermann führt aus, dass der Aufwand für die Zertifizierung bei einer Beauftragung 
entsprechend bezahlt werden muss. 
 
Herr Dr. Schmidt als auch Herr Meinecke sind mit den Ausführungen in der Stellungnahme 
einverstanden. 
 
Für Herrn Westphal stellt sich die grundsätzliche Frage, ob eine solche Zertifizierung einen 
Nutzen bringen kann und wie sich die Mittelstandsvereinigung dazu positionieren würde. Von 
Interesse wäre zunächst auch, ob die Mittelstandsunternehmen wirklich gut durch die 
Landeshauptstadt Magdeburg versorgt/unterstützt werden. 
 
Herr Stern ist der Ansicht, dass bereits im Projekt Aufgabenkritik und im Leitbild der 
Landeshauptstadt Magdeburg die „Wirtschaftsfreundliche Verwaltung“ als Zielstellung fixiert 
sei, so dass er eine gesonderte Zertifizierung für entbehrlich hält. 
 
Herr Zimmermann erinnert daran, dass die Entscheidung zur Gesamtsituation der 
Mitgliedschaften der Landeshauptstadt Magdeburg noch eine offen sei und man die mögliche 
Mitgliedschaft in der „Gemeinschaft Mittelstandsorientierte Kommunalverwaltungen e.V.“ in 
diesem Zusammenhang dann mitbetrachten sollte. Bezüglich der Zertifizierungskriterien für die 
Bearbeitung von Bauanträgen merkt er an, dass hierzu landesspezifische Gesetze existieren, die 
beachtet werden müssen. Eine Zertifizierung sei aus seiner Sicht nicht zwingend erforderlich. Es 
kann aber in Zukunft passieren, dass die Landeshauptstadt Magdeburg aufgrund der 
Wertbewerbssituation ggf. irgendwann dazu gezwungen wird, eine solche Zertifizierung 
vornehmen zu lassen, wenn beispielsweise alle anderen Großstädte eine solche Zertifizierung 
hätten. 
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Herr Westphal merkt an, dass sich das Zertifizierungskriterium bei den Bauanträgen auf die 
Bearbeitungszeit nach Vorlage des vollständigen Bauantrages bezieht. Hierfür sei ein Zielwert 
von 40 Arbeitstagen angegeben. 
 
Herr Stern stellt den Geschäftsordnungsantrag „Abbruch der Debatte“. Dieser wird mit 7 – 1 – 0 
beschlossen. 
 
Anschließend stellt Frau Meinecke den Antrag zur Abstimmung.  
 
Der Antrag wird dem Stadtrat mit 1 – 7 – 0 nicht zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Stellungnahme wird von den Mitgliedern des Finanz- und Grundstücksausschusses zur 
Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Karin Meinecke Michaela Paetsch 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 




